

**Derrota en Hai – las consecuencias del pecado de Acán**

Poco después de la historia de éxito de la caída de Jericó, se llevó a cabo un gran desastre y al principio parecía que la conquista de Canaán había sido un proyecto sin sentido. Acán tomó parte del botín de guerra que tendría que haberse destruido. Dios estaba enojado y parecía que la conquista iba a terminar siendo un fracaso<sup>1</sup>.

1 7:1

Durante un tiempo, nadie se dio cuenta de lo que había pasado. Algunos espías fueron a estudiar a Hai, de la misma manera en que habían sido enviados a Jericó previamente<sup>1</sup>. Los espías regresaron hablando de manera confiada. Solamente necesitarían dos o tres mil hombres para destruir a Hai<sup>2</sup>. Todos estaban convencidos de que seguramente triunfarían y nadie, ni siquiera Josué, pensó en buscar especialmente el consejo de Dios. Pero cuando fueron los soldados, fueron derrotados y el pueblo entró en desesperación<sup>3</sup>.

1 7:2

2 7:3

3 7:4-5

**1. Muchas veces no se nota la seriedad del pecado al principio**

**1. Muchas veces no se nota la seriedad del pecado al principio.** Dios había dado instrucciones específicas acerca de la destrucción de los tesoros que encontrarían en la batalla contra Canaán. Josué había repetido las instrucciones de Dios con firmeza<sup>1</sup>. No hubo falta de dirección con respecto a este tema. Pero la dirección no fue el problema. El problema fue el pecado.

1 6:17-19

Acán obviamente pensó que no causaría ningún daño serio si tomaba parte del botín para sí mismo. ¡Nadie lo sabría! La conquista de Canaán continuaría como había sido planeada, y todo estaría bien para él y para Israel. Muchas veces, nosotros que estamos entre el pueblo de Dios, caemos en algún pecado y al principio no nos damos cuenta de su seriedad. Acán obviamente pensó que no pasaría nada serio debido a su robo “pequeño” y entendible de parte del botín de la batalla.

**2. El pecado no puede ser visto como un tema puramente personal**

**2. El pecado no puede ser visto como un tema puramente personal.** Todos en algún momento nos hemos encontrado fuera de la voluntad de Dios y enroscados en un pecado u otro. En un momento como tal, sentimos que se trata solamente de nuestro propio problema personal. Pero el pecado a menudo tiene consecuencias más amplias. Josué 7:1 no dice: ‘Acán cometió un pecado... provocó la ira de Jehová contra Acán’; dice: ‘El pueblo de Israel cometió un pecado... provocó la ira de Jehová contra los Israelitas’. El pecado de uno fue el pecado de todo el pueblo. Todos fueron afectados por lo que había hecho Acán. Todos perdieron la batalla. Sin embargo, treinta y seis hombres que no habían estado involucrados personalmente en lo que había hecho Acán perdieron sus vidas<sup>1</sup>.

1 7:5

• Otros afectados

El fracaso desalentó de gran manera a Josué. Estaba muy afligido<sup>1</sup>. Durante un momento habló como si Dios había abandonado totalmente a Israel<sup>2</sup>, y hasta se arrepintió de haber cruzado el Jordán<sup>3</sup>. ¡Qué tonterías que decimos cuando se nos destruyen nuestros planes! Muchas veces los líderes son hombres con mucho empuje y determinación. Dios elige personas que tienen ese tipo de carácter para ser líderes de Su pueblo. Pero después estas personas se afligen mucho cuando sus planes no resultan de la manera que esperaban. En momentos de aflicción pueden llegar a usar el lenguaje más ridículo. En su reacción Josué utiliza exactamente el tipo de palabras que fueron emitidas por los israelitas incrédulos hacía cuarenta años atrás<sup>4</sup>. Son palabras de incredulidad<sup>5</sup>.

1 7:6

2 7:7

3 7:7

4 Números 14:3; Deuteronomio 1:27, 32

5 7:7

• Palabras tontas de incredulidad

### 3. El fracaso requiere de investigación

• Acán confiesa – Dios tiene la razón y él se equivocó

3. **El fracaso requiere de investigación.** El lapsus de fe de Josué solamente fue momentáneo. Dijo: ‘Jehová, ¿qué puedo decir ahora...?’<sup>1</sup> y después parece recuperar la calma. Pone el tema ante Dios con más fe; su incredulidad fue nada más que pánico momentáneo<sup>2</sup>. ¡Dios le dijo que dejara de orar<sup>3</sup> y tomara acción! La causa de la falla fue el pecado que existía en el campamento<sup>4</sup>. La invasión está fallando porque no destruyen lo que Dios les ha mandado a destruir. Israel deberá purificarse al tratar con su compromiso con la idolatría<sup>5</sup>. Las tribus deberán ser investigadas una por una hasta que se encuentre la causa del fracaso<sup>6</sup>. La persona que ha causado el problema debe ser ejecutada<sup>7</sup>. Dios no dice quien es esa persona. Requiere que el tema sea revelado al echar suertes. Esto hace que todas las personas tomen nota de lo que está pasando. Obliga a cada parte de la nación a prestarle atención al tema, y le da tiempo a Acán para que piense acerca de lo que ha hecho. Josué obedece a Dios. Las tribus son investigadas<sup>8</sup>; Acán es descubierto<sup>9</sup>. Josué es paternal y bueno pero exige saber lo que ha pasado<sup>10</sup>; Acán confiesa<sup>11</sup>. Se encuentra el botín<sup>12</sup> y lo traen para que lo vean todos<sup>13</sup>.

- 1 7:8
- 2 7:9
- 3 7:10
- 4 7:10–12
- 5 7:13
- 6 7:14
- 7 7:15
- 8 7:16
- 9 7:17–18
- 10 7:19
- 11 7:20–21
- 12 7:22
- 13 7:23

Todo esto enfatiza la maldad del pecado. Acán le tiene que ‘dar gloria a Dios’, o sea, debe reconocer que Dios tiene la razón y que él se equivocó, que Dios sabe todo y él mismo se equivocó al pensar que podría escapar la intervención de Dios.

### 4. El pecado debe ser repudiado severamente

• La lección para el cristiano de hoy

4. **El pecado debe ser repudiado severamente.** Llevan a Acán y sus posesiones robadas al valle de Acor<sup>1</sup>. Acán y su familia inmediata son ejecutados<sup>2</sup>. Los bienes robados no se podían esconder sin la ayuda de su familia; ellos habían estado involucrados en su pecado. Ellos y sus posesiones robadas son enterradas y marcan el lugar con un pilón de piedras<sup>3</sup>.

- 1 7:24
- 2 7:25
- 3 7:26

Por supuesto que el cristiano moderno no ejecuta al pecador y la manera precisa en que mataron a Acán no es un modelo para nosotros. En una comunidad joven donde la idolatría llevaría a la exterminación de la nación, era necesario que Acán y su familia pagaran un precio severo por lo que él había hecho. Debía tratarse de cirugía severa que cortara, en la primera oportunidad, cualquier deseo de comprometerse con la idolatría, cualquier deseo de robar lo que estaba prohibido. La lección que extrae el cristiano de esta historia no es precisamente para que sea un modelo, sino para aprender lo poderoso que es el pecado en bloquear el progreso del reino de Dios, y la severidad con la cual debe ser quitado de nuestras vidas y de nuestras iglesias, no a través de piedras y fuego, sino por la roca de la palabra de Dios y el fuego del Espíritu Santo.

	<p><b>Dr. Michael Eaton</b> es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad “Chrisco Fellowship”. Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.</p>
<p><i>Estos capítulos especialmente formateados “Slices of Bread” producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español</i></p>	
<p><b>“Slices” en español</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de “Slices”.</li> <li>• Se pueden bajar gratuitamente en: <a href="http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html">http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html</a></li> <li>• Nuevo material se agrega con regularidad</li> </ul>	<p><b>“Slices” en inglés</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>“Slices” para las naciones</b> – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance</li> <li>• <b>“Slices” para todos</b> – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar</li> <li>• <b>“Slices” para patrocinadores</b> – El mismo material que “Slices” para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de “Slices”</li> <li>• <a href="http://www.slices.org.uk">http://www.slices.org.uk</a></li> </ul>
<p>Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y <b>“Slices”</b> en español envíen un mensaje a <a href="mailto:marina@sovereignworldtrust.org.uk">marina@sovereignworldtrust.org.uk</a></p>	